

## Zum 10. Jahrestag der Befreiung

*An das Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion,  
Moskau*

Teure Genossen!

Am 10. Jahrestag des Sieges der heroischen Sowjetarmee über die faschistischen Kriegsbrandstifter des zweiten Weltkrieges entbietet Ihnen das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands die brüderlichen Kampfesgrüße.

Der 8. Mai 1945 war der Tag des endgültigen Sieges der Sowjetarmee über die Hitlerwehrmacht, der Tag der Niederlage der deutschen Militaristen, Kriegsgewinnler und Kriegsverbrecher. Dieser Tag wurde zum Tag der Befreiung des deutschen Volkes von der faschistischen Tyrannei. Der heldenmütige Kampf der Völker der Sowjetunion und ihrer ruhmreichen Armee zur Verteidigung ihrer sozialistischen Heimat, zur Befreiung der unterjochten Völker Europas und zur Betung der Kultur und der Zivilisation vor der faschistischen Barbarei ^rächte dem deutschen Volke die Freiheit, und ihm wurde die Möglichkeit geboten, ein Deutschland des Friedens und der Demokratie aufzubauen.

Darum verneigen sich am heutigen Tage alle deutschen Patrioten ehrfurchtsvoll vor den Helden des Sowjetvolkes, die ihr Leben für die Rettung der Menschheit vor der faschistischen Unterjochung opferten.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands nimmt den 10. Jahrestag der Befreiung zum Anlaß, der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem großen Sowjetvolk, seiner Regierung und seiner unbesiegbaren Armee im Namen der deutschen Werktätigen für die wellgeschichtliche Tat der Befreiung den tiefempfundenen Dank auszu sprechen.

Unter der Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands haben die Werktätigen Ost- und Mitteldeutschlands in den zehn Jahren